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令和２年度第２回富里市図書館協議会書面開催の意見  

 

協議事項  (1) 令和３年度とみさと教育プラン（案）について  

委員からの意見等  図書館の回答  

承認いたします。＜ボランティアの育成・支援について＞  

図書館ボランティア「もりのなか」さんは、富里市ボランティアセンタ

ーに登録され、他団体に比べますと比較的若い会員さんで居て、定期的に

活動され実績ある団体さんです。  

引き続き新規ボランティア開拓には、協力させていただけたらと思いま

す。（社協広報紙ささえ愛で紹介）  

引 き 続 き 新 規 ボ ラ ン テ ィ ア の 開

拓に御協力ください。  

子ども向け事業について、ブックトリップ事業は２年度も継続して実施

でき、多くの子どもたちがブックトリップに取り組み、本に親しむことが

でき良かったと感じました。  

また、学校図書室等への支援について、団体貸出用資料をたくさん市立

図書館よりお借りすることができ、学校図書室ではとても助かっていま

す。  

ぜひ、３年度もブックトリップなどの子ども向け事業、学校図書室等へ

の支援を継続してお願いできたらと思っています。  

令 和 ３ 年 度 も ブ ッ ク ト リ ッ プ 事

業を継続します。  

引 き 続 き 団 体 貸 出 資 料 を 御 活 用

ください。  

承認します。  ご意見ありがとうございます。  



2 

 

Ｐ３図書館資料等の充実  

６行目～資料を収集し、ＨＰ、ＳＮＳを活用することにより 、図書館

の・・・  

Ｐ４  ④社会教育施設の整備  

富里市立図書館では、コロナ禍においても誰もが・・・  

図書館施設・設備の更新・修繕  

追加で、新型コロナ感染拡大防止対策の記述  

ご意見のとおり、修正します。  

令和２年度においては、コロナ禍のもとでの図書館運営に、とても苦労

されたと思います。次年度においても、今年度の実績を踏まえた具体的な

取り組みを期待しております。  

たとえば感染拡大防止を踏まえ、おはなし会やブックトリップ、映画会

や講座などの事業や通常の図書館利用について、どのように取り組んでい

くのかを記載していただきたい。  

コ ロ ナ ウ ィ ル ス の 感 染 予 防 を 講

じ な が ら 図 書 館 事 業 を 実 施 す る こ

とを記載します。  

図書館事業の充実（人員に余裕があればレファレンスデスクの設置）  

学校図書室等の支援において、小・中・幼稚園・こども園への長期団体

貸出しだけでなく、図書館職員による教諭向けの出張講習会（読み聞かせ

のテクニック、良書の紹介など）を積極的に行ってはどうか。  

生涯学習の観点から、学校だけではなく高齢者福祉施設、他にも障害者

施設、特別支援学校等にも試験的に団体貸出しをしてはどうか。  

職員による講習会については、図

書 館 業 務 の 見 直 し 等 に よ り 実 施 が

可能であるか検討します。  

幼稚園、小・中学校以外の団体貸

出については、申込を受けて実施し

ています。  

同意します。  ご意見ありがとうございます。  
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まず、富里市の教育スローガンである、「家庭で育て、学校で伸ばし社

会で磨く教育」が素晴らしいと感じております。  

今年度は世界において大変な年であり、自宅での過ごし方が大切になり

ました。図書館の役割が重要になると同時に使用についても難しい年であ

りました。  

令和３年度は子ども向け事業の充実、ボランティアの充実、社会教育施

設としての役割の充実が実現することを願っております。  

来年度はぜひともブックトリップができるよう世の中が落ち着くこと

を祈っております。学校でも達成率を向上させる動きをしていきたいで

す。  

令 和 ３ 年 度 も ブ ッ ク ト リ ッ プ 事

業を継続しますので、児童生徒の達

成率向上に御協力ください。  
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協議事項  (2) 令和３年度富里市立図書館蔵書計画（案）について  

承認いたします。  

予算が厳しい中の資料購入、またコロナ感染対策など、図書館様におか

れましては、ご苦労があるかと思いますが、引き続き市民のサービス向上

に努めていただけたら幸いです。  

Ｐ８ <分類別図書の利用状況 >コロナ禍の中、入館者数は減少されたかと

思いますが、昨年と比較すると絵本の増加が見てとれます。  

自粛生活で、家で過ごす時間が増えたことからでしょうか。制約ばかり

の「新しい生活様式」に新たな発見があり、生活を見直す良い機会となっ

たのではと思いますが、いつでも好きな時にママと一緒に直接、図書館に

出かけ時間をかけてゆっくり本選びができる日が来ることを願うばかりで

す。  

ご意見ありがとうございます。  

資料購入費が限られている中、未所蔵リクエストなどの対応は大変なの

ではと思っています。今後も他の自治体の図書館との相互協力を活用し、

利用者が求めている資料を中心に幅広い分野の本を収集・整備していただ

けたらと思っています。  

また富里市に関する資料は、もし、小・中学生向けにわかりやすくまと

めてある資料がありましたら収集していただけると良いのではないかと思

っています。  

利用者が求めている資料を中心

に幅広い分野の本を収集・整備に

努めます。  

富里市立図書館の特徴である児

童等関係書籍の収集に努めます。  
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Ｐ５  令和３年度富里市立図書館蔵書計画（案）について  

   令和３年度富里市立図書館資料の収集に関する方針（案）について 

   １ .現状  （ 1）資料購入費の減少  本文図１ .２  

   図書費・資料費・資料購入費・・違いは？  

Ｐ７  目標  

本文はＨ１３年度の基準でＨ２４年１２月１９日に改定されてい

るので本基準を（Ｈ２４版）を使用したほうが良い。  

ご意見のとおり、修正します。  

承認します。  ご意見ありがとうございます。  

予算削減やコロナ拡大防止対策等の観点から、市の予算が削減され、命

の保障に重点が置かれている。しばらくの間は、蔵書を増やすということ

は難しい社会状況であると判断できる。よって、現状維持ができれば、社

会サービスの低下と考える人はいないと思う。  

国民だけでなく、市民としても我慢の期間であるのでこの案に従い、運

営をお願いしたいと考える。  

ご意見ありがとうございます。  

市民の多種多様な資料要求に応えるための資料購入費が全国平均や近隣

自治体に比較してあまりに低く、利用傾向に合わせた蔵書計画も限界を超

えていると考えます。  

利用の多い９分類（文学）の購入も致し方ないと思いますが、富里市に

関する資料に特に重点を置いて収集するなど長期的な視点での収集方針を

より明確にお示しするほうが良いのではないでしょうか。  

資料購入費の確保に努めます。  

９分類（文学）の他に児童書や

郷土資料等のバランスを取りなが

ら収集に努めます。  
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将来的に電子図書サービスの検討をしてはどうか。（図書館の開館日、時

間、天候、距離などを気にせずにいつでも誰でもどこにいても利用できる。） 

絵本に関しては今後共目新しさ、流行に流されたり、奇をてらい一時の

面白おかしさを追求したものではなく、時代が移り変わっても読み継がれ

る名作を選書して頂きたい。  

コロナ渦の中、電子書籍につい

て も 検 討 が 必 要 と 認 識 し て い ま

す。  

流行に左右されずに子どもにと

って良い本の選書に努めます。  

同意します。  ご意見ありがとうございます。  

購入費の減少がやはり心配です。仕方のないところも大きいですが、や

はり、元が少ない中で蔵書を充実させるというのは非常に大変だと思いま

す。記入があったように借用によっての対応も重要であると思いました。  

また、世間の動きからも視聴覚資料の充実も求められていると感じます。

人々が集まる図書館として市民のイメージが変化し、充実した資料が多く

ある図書館であってほしいと思います。そのためにはやはり、購入費の増

額を長期プランで考えていただきたいと思いました。  

書籍、視聴覚資料の充実のため

に も 資 料 購 入 費 の 確 保 に 努 め ま

す。  

 


